
菏泽今年将建城区学校12所
全市持续加大教育投入，2013年重点解决“大班额”问题

本报菏泽1月23日讯(记者
李凤仪) 23日，全市教育工

作会议强调，解决城区中小学
“大班额”问题是教育工作的一
号工程。

“今年要继续加大教育投
入，确保财政预算内教育投入
占财政支出比例达到 2 0 %以
上。”菏泽市副市长黄秀玲表
示，2012年菏泽共争取各类教

育资金14亿元，占全省的六分
之一左右，取得了很大成绩。最
近，菏泽又被纳入中原经济区，
中央还会出台一系列优惠政
策，要紧紧抓住这一有利时机，
动员各方力量，积极争取上级
项目和资金支持。

2013年，全市要建设城
区学校12所，会议要求每县区
至少建成一所，新建初中学校

不能少于36个班，小学不能少
于24个班。市教育局要加大对
班额情况的考核，重点考核城
区小学、初中一年级班额，力争
起始年级平均班额符合标准要
求，最大班额不能超过70人。

对平均班额超过规定标准
的县区实行一票否决，取消其规
范办学方面的一切评选资格；班
额严重超标的学校，将取消其申

报省市规范化学校的资格。
此外，校园安全管理方面，

要求教育部门和学校要积极配
合综治、公安等部门，清理校园
周边200米范围内的营业性歌
舞娱乐场所、互联网上网服务
营业场所、电子游戏室、台球室
等不适合未成年人活动的场
所，规范音像书刊点、饮食摊
点、彩票投注站点等。

菏泽卫生工作会议要求———

上半年全面推行

“先诊疗后付费”

本报菏泽1月23日讯 (记者 李德
领) 23日，菏泽市卫生工作会议要求，
5月底前，菏泽所有医院包括三级综合
医院、民营医院全面推行“先诊疗后付
费”服务模式。

2013年将完善重大疾病保障机制，将
20种重大疾病纳入大病保险范围，新农合
报销后，个人负担合规医疗费用超出8000

元的部分补偿比例为73%，8000元以内的
部分补偿比例为17%，封顶线为20万元。

对于卫生应急工作，进一步加强市
120急救中心基础设施建设，切实提高
院前急救能力，年内新增30辆救护车，
实现急诊急救覆盖所有乡村，为菏泽人
民开通绿色生命通道。

在医疗服务管理方面，以县级医院
专科发展、技术创新、科学管理、优质服
务、人才队伍建设为核心，实施县级医
院标准化建设、医院评审评价、重点专
科建设、城市三级医院对口支援、县级
医院人才培养工程，提升县级医院综合
服务能力和县域医疗服务体系整体水
平，力争使县域内群众就诊率提高到
90%左右，基本实现大病不出县。

加快基层医疗卫生信息化建设，投
资2700万元，完成菏泽基层医疗卫生机构
信息化平台建设，上半年开通市、县区视
频会议系统，推动医疗卫生信息资源共
享，逐步实现医疗服务、公共卫生、新农
合、基本药物等信息系统互联互通。

在卫生人才队伍方面，招聘医学博
士研究生5名以上，硕士研究生200名以
上，下大力气引进医学类高端人才。

市委常委、宣传部长王永江：

特色学校才能

培养出特色学生

“办校情况基本千校一律，培养
出的学生也千人一面，这样导致教
育‘同质化’，影响教育科学发展进
程。”王永江强调，教育还需抓好特
色，给孩子们更多的选择余地，进一
步推动教育的发展。

王永江以单县五中、单县家政
学院等为例，他说，单县五中每年
高考考上大学人数超过500人，为
什么这么高？因为他们发展特色教
育，以“小语种教学”为特色，坚持

“合格+特长”、“规范+选择”的办

学理念，开设了美术、体育、文管、
摄影、书法、音乐等特长班，组建各
种社团和兴趣小组，促进学生的全
面发展、特长发展。学校艺体教学
工作一直走在菏泽市前列。

“单县家政学院是以培养家政
服务人员为主要教学目的，现在的
大学生就业那么难，而家政师就业
率却是1 0 0%，而且供不应求。”王
永江表示，特色学校才能给学生更
多的选择余地，才能培养出特色学
生。

重点
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“提起‘大班额’的事情我就恼
火，就想拍桌子！”黄秀玲痛心疾首
地说起，从今年义务教育阶段班额
专项督查情况看，只有单县的城区
学校班额基本符合要求，其他县区
都不同程度存在大班额问题，有的
县区和学校还相当严重。以牡丹区
为例，抽查的10所城区学校，平均班
额超过80人的有6个，超过90人的有
3个，最大班额达到101人。

“2012年11月底去菏泽学院附
小检查，看到3个孩子挤在两张课桌
上，教室内根本没有活动空间，下课
后500余名孩子抢着下楼梯，上厕所
排队。”黄秀玲表示，看到这一现象，
心里特别难受，孩子在这种环境下上
学，为人父母是什么感觉？

“我们常说教育是最大的民生，
连一个孩子一张课桌的要求都不能

满足，这就是我们的失职！”黄秀玲
在会议上讲道，今年“大班额”问题
是教育工作重点工程，建学校，降班
额，这是解决大班额问题的根本途
径。今年，全市要建设城区学校12

所，每县区至少建成一所，新建初中
学校不能少于36个班，小学不能少
于24个班。

从今年起，考核城区学校建设
工作，将以班额为重要指标，保证一
个孩子一张课桌的最低要求。市教
育局要加大对班额情况的考核，重
点考核城区小学、初中一年级班额，
力争起始年级平均班额符合标准要
求，最大班额不能超过70人。对平均
班额超过规定标准的县区实行一票
否决，取消其规范办学方面的一切
评选资格；班额严重超标的学校，取
消其申报省市规范化学校的资格。

会议上，菏泽市教育局局长张
修田表示，义务教育是基础教育的
核心，当前义务教育阶段农村学校
辍学率太高问题是义务教育阶段严
重的问题之一。

张修田分析了目前菏泽农村学
校存在辍学率高的原因，一是家长
没看到读书的实惠，感觉上了大学
不一定找到好工作，在家长建议下
学生退学。还有一个原因是，学生本
身学习不好，在“一切为了升学率”

的学校氛围中逐渐被边缘化，选择
了退学打工。还有的就是家庭确实
困难。

“下一步要建立依法辍保学责
任制，对辍学率较高的学校，将对校
长进行责任追究。”张修田表示，学
生巩固率要与班主任工作考核挂
钩，对巩固率不达标的班级班主任
取消评优、评模资格，并给予处分。
对义务教育阶段孩子辍学的家长，
必要时候申请法院强制执行。

格现场直击

副市长黄秀玲：

“大班额”的事情

让人想拍桌子

市教育局局长张修田：

义务教育的孩子辍学

要追究学校、家长的责任

菏泽消防工作会议要求———

村村都要有

支援消防队伍
本报菏泽1月23日讯 (记者 邓兴

宇 通讯员 杨海亮) 23日上午，菏
泽市政府在市委第四会议室召开全市
消防工作会议暨“除火患、保平安”冬春
专项行动动员大会。会议上，菏泽市政
府党组副书记、特邀咨询高木斗代表市
政府与各县区政府、政府各部门签订了

《2013年度消防工作目标责任书》。
责任书要求，2013年，每个县区至

少建设一处有一定规模的消防文化主
题公园(广场、博物馆、科技馆)；县区内
每个社区、村庄全部建立一支志愿消防
队伍，配备一名专兼职消防安全员。东
明县年内要建成第三消防站，郓城、定
陶、单县、曹县要建成第二消防站。同时
今后在城区新建、扩建道路时必须将消
防栓管网同步铺设到位。30个重点镇年
内要达到“一镇一队一车”的标准。
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